

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 22-2525

会長：若野三朗 幹事：吉山宥海

情報委員長：清水 忠

1979・6月28日 第143号

“子供の世界”

児童詩作家 安宅 啓子氏



今年、国連が定めた国際児童年。全世界で全児童の幸へのためにいろいろ活動が繰り広げられている。

わが国においても障害児教育の元年ともいえるべき養護学校の義務化がこの4月よりスタートした。

障害児教育はどうあるべきかを議論することは現在の子供達のことを考え、上で又子供の真の姿を捉む大きな手がかりになるのではなからうか。

言語障害の児童を見た場合、言葉では表現できなくても失われている別の機能を使って表現していると考えたと話せなくても手振りや目の色で子供は自分を言葉以上に語っていると障害児を見ることが出来る。

この様に子供を見た時、現在障害児と決めつけているものは実際は障害でなく一人一人の顔が違う様にただ表現の仕方の違いに過ぎないと思えるのである。この考え方からすれば障害児を一所に寄せ集めてしまう方法は間違いではないかと言えそうだ。

例えば「僕は皆んなといたい」と言った自閉症の一年生の話がある。普通の学校に入ったこの少年、言葉でよく表現出来ない為、いたずら、乱暴するなどトラブルが続いた。授業の妨げになるとの事でPTAより異論が出された。が子供同志では親達の考えとは別な処で立派に生きていた。問題の児童は友達と遊ぶ中で人間が好きになり、生きていく事は一人で出来ない事、集団の中で初めて可能である事を知り、又周りの児童も自分の事だけでなく他人の目倒を見るという、思いやりの心とその児童が居ることに依って培われていった。親がカベとと思っていたものは実は子供の間ではカベでなかったのである。

子供の事がよく理解できないという親の悩みが多い今日、親が子供の為と思っている事を親自身のために考えなくてはならない気がする。

—金沢北RC例会講話から— (文責 米沢修一)

“一年をふりかえって”

会長 若野 三朗



1978～79会長を終えるに当り、御挨拶申し上げます。
省りみますと、昨年7月、不敏不才にも拘らず金沢北ロータリークラブ会長に就任して以来、この一年間唯只管、50回の例会に出席しまして、点鐘を叩いてまいりました。

この間、愚直一方、私なりに懸命に勉めてまいりましたが、大過なく今日を迎え得たのは、会員諸兄の温い御友情と御支援の賜でありまして、心から御礼申し上げます。

昨年6月地区協議会を経て、RIレヌーフ会長の指針“Reach Out …”に基き、地区荻布ガバナーの指導により、クラブ活動の重点事項を年度初めに掲げてまいりましたが、一年を経過して今日、会員増強、ロータリー財団マッチド・プログラム、創立五周年記念会等、すべて予期以上の好成果を挙げ得たことを皆様と共に喜びたいと思います。

是全く歴代会長が築かれた基礎の上に、副会長、幹事、役員、委員長、各委員の方々の御尽力の賜であり、心から敬意を表します。

年間を通じて、企画通り、楽しく有意義な例会が実行され、年平均 98.60%の出席率は2ヶ月の100%出席を含み、昨年度より一段と向上しましたが、これも全会員の精進にもよりますが関係委員会の御努力の成果でもあると深く感謝しています。

会長を去るに当り、この一年間皆様の御支持に甘えてともすれば私の独断や、専行に走った点が多かったかと危惟しています。御無礼な言行があったとすれば、ロータリーの友情に免じて御容赦願いたいと思います。

今後は一会員とし、クラブ奉仕活動に加わってまいりたい所存でありますので、今後共倍旧の御厚誼をお願いいたします。

有難うございました。

情報抄録

クラブ奉仕

われわれは、もともと仕事や職業での仲間と話をするのが好きである。われわれには、ロータリー関係の昼食会、委員会、集会、炉辺会合地区大会、国際大会などがそうした話の場となる。しかし、われわれは人の話を聞くということをいったいどれくらいしているのだろうか…ひとつ、この次のロータリーの集まりのときにすぐそばにいる人に、その人が何をしている人か、どんなやり方をしているか、どんな問題を抱えているか、どんなことに関心をもっているか、また、自分のやっていることから何を得ているか、を聞いてみよう。旅行に出かけたときにも、訪問先のロータリー・クラブで、同じようにやってみよう。そうすれば、自分の知り得

たこと、自分の会った人、それらによって自分の得た目に見えない利益の多いことにきっと驚くことと思う。

—米国イリノイ州、シカゴ・ロータリー・クラブのクラブ史「The Golden Strand」より—

お忘れなく!



3H基金は皆さんのご支援を必要としています!

慈悲寛大、自己反省

—花を活けて一年—

幹事 吉山 宥海



慈悲寛大、自己反省はある道德集團の目標であります、私の大好きな言葉であります。

この一年間、例会日に茶花一輪を活けて、たゞ過ごした様に、その間、会長、役員、会員に迷惑ばかりをかけた様に反省しています。昨年の第283回の例会に活けた額紫陽花が再び庭に咲き始めました。諸先輩の寛大な慈悲により無事今日まで責任を果す事が出来ました事を感謝致します。この“ゆるす心”“おもいやり”が今日最も大切なことであるとロータリーを通じ学ばせて戴きました。

扇のかなめや舟の潜水力などと言葉にして迎えたのですが、全く恥しい次第であります。但この一年、役員の前輩の積極的な活動に

依って、楽しい、和やかな一年の行事をもつ事が出来て深く感謝しています。

私もこの一年を通じ、ロータリーの認識を深め、会員全員と親しく言葉を交し、その時折にふれて、会員との交わりを深し、誠に手に手つないでの楽しく、有意義な日々でありました。自分がそれぞれの立場に立って始めて他人の実状や心持が理解出来るものであります。会員全体がこうした寛大と理解とをもつロータリーのすばらしさを勉強させて戴きました。自分の仕事の大切な時間をさいて、例会場へ送って下さった小林会員には御礼の言葉が有りません。拙い茶花をわざわざ見て下さる方、名前を問われる方、こうした方々に励まされて夢の様に過しました。今後も茶花奉仕はつづけたく思っています。これは私自身の勉強でありますから。佃例会委員長には特に迷惑をかけました。若さと和やさでとても楽しい例会を作って下さった事を感謝します。

沢田企画委員長には責任感重く、さすがと感心致しました。だんだん若くなられた様です。水野拡大委員長には大量の新入会員を迎え、クラブが若返り、生き生きとしました。

上田職業奉仕委員長、あの早朝野球の夏の朝日がとても懐しく思い出され、御苦勞様でした。京都での楽しい洛北友好を計画して下さいました平尾委員長、有難うございました。

ヨーバ・リングとの特別友好、訪問、絵画の交換展示、本江国際奉仕委員長とても立派でした。

創立五周年記念式典と記念行事のため情報・修練と皆さんのお蔭で行う事が出来ました。顧りみてすべてロータリーの友情に結ばれた行事ばかりでありました。

夢の様な楽しいクリスマスの夕、趣味のクラブの思い出等限りありませんが来年度も又これ以上すばらしいクラブの発展を祈っています。

歴代、国際ロータリー会長の指針

1958～59年度 クリフォードA.ランダル(米国)

1. 現在に直面するに大胆であれ。
2. ロータリーの綱領を分けあえ。
3. 平和に貴下の個人的進路を見出せ。
4. 我等の世襲財産を強化せよ。

修練委員会

第 285 回例会

◆ 6月14日(木) 12:30～13:30 ホワイトハウス



1. 講話
「小供の世界」
児童詩作家
安宅啓子氏
2. 出欠
出席31名、欠席24名
出席率56.36%
ビジター13名
3. 来訪者
河北RC 松崎由弘君
(電力供給)

高岡西RC 立浪安一君(報告統計)
小松東RC
谷口助次君(化合繊維製造)
七尾RC 小西寛一君(消毒殺虫剤)
村田吉弘君(衣料販売)
武元伊三雄君(紳士服販売)
石岡RC
山中卯一郎君(歯科医療機製作)
金沢RC 長田昭男君、碓井貞敏君
中田雄次郎君
金沢東RC 岡田義明君
金沢西RC 太田辰巳君、森政吉君
長田久君

4. 幹事報告 ○新年度のテーマが決まりました。
「奉仕の灯で道を照そう」
Let Service light the way.
○ロータリー財団への寄付金が次年度より1ドル215円となります。
5. 他クラブ例会変更 能美RC
6月29日(金)は午後6時より小松苑にて行います。
6. ニコニコBOX
○結婚19周年を迎えて 浅野弘明君
○母の会葬御礼 浅野弘明君
7. 今日のニュース 「駅馬車」「アラモ」など西部劇に活躍した米映画界の王者、ジョン・ウェインが亡くなった。
76年に製作された「ラスト・シューティスト」でガンにむしばまれながら壮絶なガン・ファイトで最期をとげるガンマンを演じるまで200本の映画に出演。信義に厚く勇敢な男を演じてきた。古き良きアメリカ人が一人減った。

第 286 回例会

◆ 6月21日(木) 12:30～13:30 ホワイトハウス



1. 講話
「最近の政局」
参議院議員
安田隆明氏
2. 出欠
出席47名、欠席8名
出席率85.19%
ビジター20名
3. 来訪者
鎌倉RC 蓮田修吾郎君
(金工芸)
弘前RC 藤野護君(仏教)

今治南RC 森正昭君(私立学校)
松任RC 竹田真佐男君(冷暖房工事)
金沢RC 柴野正英君、碓井貞敏君
林栄一君
金沢東RC 山上嘉久君、高桑清君
大樋年朗君、越原哲郎君
加藤義一郎君、諸江賢二君
金沢西RC 吉村格思君、綾塚修司君
松村弘君、黒川存君、渡辺超君
金沢南RC 辻弘君、新家常男君

4. 幹事報告 例会終了後理事会開催します。
5. ニコニコBOX ○本日講師として 安田隆明氏
○立山頂上の夕映えの美しさに共鳴して 若野三朗君
○10日目の孫の誕生を祝して、また本日の講師の方をもって一年の企画委員長としての大役を果たしたことに對し 沢田哲夫君
○北国新聞の舞台に「スポーツの中の青春」の文が掲載されました 大村精二君
○NHKTV 新日本紀行の「古都をたずねて」に出て 大場勝雄君
○今年度最後の理事会にさいして、ニコニコBOXに協力します。
若野三朗君、小杉善二君、土原一二君
吉山宥海君、塩村喜代次君、上次作君
佃一成君、岡田林太郎君、釣見栄一君
柴田三郎君、庄田厚郎君、本江他美夫君
上田忠信君、水野博君、米沢修一君
桜井健太郎君、山岸与作君、平尾信明君
越野民男君
6. 今日のニュース ウィーンでカーター米大統領とソ連・ブレジネフ書記長が第二次米ソ戦略兵器制限交渉(SALT II)条約・共同コミュニケなど5つの文書に調印。曲りなりにも米ソ関係の安定化への一つの足場を築いた。しかし米ソ両国だけでなく全人類のための真の核軍縮の実現はまだ遠い。

理事会報告

6月21日(木)
出席者 19名

- 5RC合同役員会報告
 1. 国際児童年の件
 2. 合同会計担当の件。
 3. その他
- 新入会員の件
次年度繰り越し
- 委員会報告
 1. 例会委員会
ニコニコBOXの件
 2. 地域開発委員会の件
地域開発同盟への件
10万円の寄付